
 
Comissão de Orçamento, Finanças e Modernização Administrativa 

 

ATA NÚMERO 34/XIII/ 1.ª SL 

 

Aos 30 dias do mês de março de 2016, pelas 11:30 horas, reuniu a Comissão de Orçamento, 

Finanças e Modernização Administrativa, na sala 3 do Palácio de S. Bento, na presença dos 

Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com 

a seguinte Ordem do Dia: 

 

1. Aprovação das atas n.ºs 19 e 33. 

 

2. Apreciação da Nota de Admissibilidade e nomeação de Relator da Petição n.º 

75/XIII/1.ª – “Solicita alteração ao imposto sobre rendimentos singulares (IRS), 

imposto municipal sobre bens imóveis (IMI) e imposto de selo (IS), para motivar a 

melhoria da eficiência energética no parque habitacional nacional”. (Relator cabe 

ao GP PCP). 

 

3. Apreciação e votação do relatório sobre a Petição n.º 6/XIII/1.ª – “Alteração ao 

regime fiscal das deduções à coleta com despesas de educação”. 

Relatora: Deputada Margarida Balseiro Lopes (PSD). 

 

4. Distribuição de iniciativas europeias. 

 

5. Ratificação das votações indiciárias realizadas no âmbito do Grupo de Trabalho 

“Impenhorabilidade da habitação própria permanente”. 

 

6. Ratificação das votações indiciárias realizadas no âmbito do Grupo de Trabalho 

“Conta Base e Condições dos Contratos de Crédito”. 

 

7. Planeamento das audições previstas no Plano de Atividades da Comissão. 

 

8. Outros Assuntos. 

 

 

1. Apreciação e votação das Atas n.º 19 e 33. 

 

As atas foram aprovadas por unanimidade. 

 

 

2. Apreciação da Nota de Admissibilidade e nomeação de Relator da Petição 

n.º 75/XIII/1.ª – “Solicita alteração ao imposto sobre rendimentos singulares (IRS), 

imposto municipal sobre bens imóveis (IMI) e imposto de selo (IS), para motivar a 



2 

 

melhoria da eficiência energética no parque habitacional nacional”. (Relator cabe 

ao GP PCP). 

 

O GP PCP indicou como relator o Senhor Deputado Paulo Sá. 

 

3. Apreciação e votação do relatório sobre a Petição n.º 6/XIII/1.ª – 

“Alteração ao regime fiscal das deduções à coleta com despesas de educação”. 

Relatora: Deputada Margarida Balseiro Lopes (PSD). 

 

A Senhora Deputada Margarida Balseiro Lopes (PSD) apresentou o relatório da petição, o qual 

foi aprovado por unanimidade. 

 

4. Distribuição de iniciativas europeias. 

 

Para realizar o relatório da iniciativa europeia COM(2016)57 - Proposta de REGULAMENTO 

DO PARLAMENTO EUROPEU E DO CONSELHO que altera, no que diz respeito a 

determinadas datas, o Regulamento (UE) n.º 600/2014 relativo aos mercados de instrumentos 

financeiros, o Regulamento (UE) n.º 596/2014 relativo ao abuso de mercado e o Regulamento 

(UE) n.º 909/2014 relativo à melhoria da liquidação de valores mobiliários na União Europeia e 

às Centrais de Valores Mobiliários – o GP PS indicou o Senhor Deputado Ricardo Leão, ao 

passo que, para os mesmos efeitos, relativamente à iniciativa europeia COM(2016)56 - 

Proposta de DIRETIVA DO PARLAMENTO EUROPEU E DO CONSELHO que altera a Diretiva 

2014/65/UE relativa aos mercados de instrumentos financeiros, no que diz respeito a 

determinadas datas – o GP BE indicou o Senhor Deputado Paulino Ascenção. 

 

5. Ratificação das votações indiciárias realizadas no âmbito do Grupo de 

Trabalho “Impenhorabilidade da habitação própria permanente”. 

 

6. Ratificação das votações indiciárias realizadas no âmbito do Grupo de 

Trabalho “Conta Base e Condições dos Contratos de Crédito”. 

 

Estes pontos foram adiados para a próxima reunião ordinária da COFMA. 

 

 7. Planeamento das audições previstas no Plano de Atividades da 

Comissão. 

 

A Senhora Presidente informou a Comissão de que a audição da Ministra da Presidência e da 

Modernização Administrativa está marcada para dia 6 de abril, pelas 10h30m. Recordou ainda 
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que a segunda audição regimental com o Ministro das Finanças ficou condicionada, por 

deliberação da COFMA, à apresentação do Programa de Estabilidade. 

O Senhor Deputado Duarte Pacheco (PSD) notou que a Conferência de Líderes agendou para 

dia 27 de abril o debate, em reunião plenária, do Programa de Estabilidade. Caso o Ministro da 

Finanças estivesse disponível, poder-se-ia agendar a audição regimental para dia 26 à tarde ou 

dia 27 de manhã, sugeriu. Caso não seja possível, resta marcar essa audição para a primeira 

semana de maio. 

A Senhora Deputada Cecília Meireles (CDS-PP) lembrou que há vários temas sobre os quais o 

Ministro das Finanças tem ainda que ser ouvido, não devendo todos eles ser objeto de 

abordagem numa mesma audição. 

O Senhor Deputado João Paulo Correia (PS) sublinhou que mesmo que a audição se efetue 

após a reunião plenária será sempre marcada pelo PE. De qualquer modo, a Comissão, no seu 

entender, deverá perguntar ao Ministro se está disponível para que a audição se efetue antes 

da reunião plenária. Para que não se confundam temas, propôs duas audições diferentes; uma 

regimental e uma outra sobre a Conta Geral do Estado e sobre o requerimento relativo à venda 

do Novo Banco, sendo esta dividida em duas rondas. 

O Senhor Deputado Paulo Sá (PCP) recordou que a audição regimental não é específica sobre 

o PE. Nada tem a opor a que a mesma se realize em 26 ou 27 de abril. Sugere que a outra 

audição tenha uma parte mais curta para a CGE (ronda de cinco minutos com resposta 

imediata e uma eventual segunda ronda) e uma com rondas normais, dedicada ao processo de 

venda do Novo Banco. 

O Senhor Deputado Duarte Pacheco (PSD) manifestou a sua concordância com a metodologia 

apresentada. Sustentou ainda que as audições regimentais e com origem em requerimentos 

deverão ser prioritárias e que as regulares, previstas no Plano de Atividades da Comissão, 

poderão ficar para maio/junho, a um ritmo semanal. 

A Senhora Presidente sintetizou então que se realizariam duas audições com o Ministro das 

Finanças, sendo que a regimental, preferivelmente, no dia 26 ou no dia 27 de abril. 

 

11. Outros Assuntos 

 

A Senhora Presidente referiu que o relatório da UTAM, relativo à venda do Banco Efisa, 

chegaria no presente dia, e que só após se efetuariam os contactos para as audições 

aprovadas pela COFMA. Mencionou também os lapsos constantes da publicação da Lei que 

aprova o Orçamento do Estado em Diário da República, sendo posteriormente definido o 

procedimento a adotar quanto aos mesmos. 

Não constando da OD, a Senhora Presidente convidou o PCP a apresentar o requerimento já 

distribuídos à Comissão, o que aconteceu, com a intervenção do Senhor Deputado Paulo Sá, 

que sublinhou, sucintamente, os motivos que estiveram na origem do mesmo. 
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O Senhor Deputado Duarte Pacheco (PSD) referiu que nada tem a opor ao requerimento e 

que, sendo aprovado, poder-se-ia efetuar a audição aí prevista no mesmo dia da audição do 

Governador do Banco de Portugal. Lembrou que o PSD também apresentou um requerimento, 

aprovado pela Comissão, e deve ser dada sequência à audição proposta no mesmo. Sugeriu 

ainda que a audição do Secretário de Estado do Orçamento, sobre a execução orçamental, 

seja efetuada no fim de abril, início de maio. 

O Senhor Deputado Paulo Sá (PCP) propôs ainda que as audições relacionadas com o Novo 

Banco sejam efetuadas no mesmo período de tempo. 

O requerimento foi aprovado por unanimidade. 

A Senhora Presidente deu ainda conta da baixa à Comissão do Projeto de Lei n.º 144/XIII/1.ª 

(BE), para o qual é necessário nomear um autor de parecer. Cabendo ao GP PSD indicar o 

relator, foi incumbida dessa tarefa a Senhora Deputada Inês Domingos. 

 

A reunião foi encerrada às 12:15 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de 

lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 30 de março de 2016 

 

 

A PRESIDENTE 

 

 

(Teresa Leal Coelho) 
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Reunião de 30 de março de 2016 
 

Folha de Presenças 
 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 

 

 Ana Passos 

 António Ventura 

 Carlos Silva 

 Cecília Meireles 

 Cristóvão Crespo 

 Duarte Pacheco 

 Eurico Brilhante Dias 

 Fernando Anastácio 

 Inês Domingos 

 João Galamba 

 João Paulo Correia 

 Margarida Balseiro Lopes 

 Mariana Mortágua 

 Paulino Ascenção 

 Paulo Sá 

 Ricardo Leão 

 Rubina Berardo 

 Teresa Leal Coelho 

 Jorge Paulo Oliveira 

 Júlia Rodrigues 

 Santinho Pacheco 

 

 

Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 

 

 António Leitão Amaro 

 Ivan Gonçalves 

 João Pinho de Almeida 

 Paulo Trigo Pereira 

 

 

Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 

 

 Hortense Martins 


